



Daphné Ract-Madoux
Cheffe de file du groupe de l'opposition municipale et de l'association «Au Cœur d'Itteville»

Après un été riche en événements, Itteville a vu se succéder plusieurs temps forts : débats autour de la modification du trajet du bus 4305 au Domaine, lente avancée du chantier du préau et de la cour de l'école Paul Bert, travaux dans nos écoles et équipements communaux, ainsi que les nombreuses activités des Estivales. Nous avons également eu le plaisir de contribuer au développement de la ludothèque en juillet grâce à un don de jeux.

Alors que nous entrons dans une séquence électorale, les différentes listes candidates aux municipales com-

mencent à se positionner. Certains choisissent le silence, espérant capitaliser dans la dernière ligne droite, tandis que d'autres s'engagent dans des polémiques stériles, parfois marquées par des attaques personnelles regrettables.

**À Itteville,
une rentrée active
et engagée**

Depuis juin, nous avons annoncé que le collectif **Au Cœur d'Itteville** fédère de plus en plus d'habitants, tous engagés pour l'avenir de notre commune. Dans les mois à venir, nous présenterons nos propositions, et la Gazette continuera en parallèle de vous tenir pleinement informés.

Nous souhaitons à toutes et à tous une excellente rentrée : aux familles, grands-parents, parents et enfants, aux bénévoles de nos associations, aux commerçants et aux entreprises et aux agents communaux.

Que cette rentrée soit à la fois dynamique et sereine.

Daphné Ract-Madoux

De l'inquiétude autour de la qualité de l'eau à Itteville

Début août, un message publié sur le site de la mairie d'Itteville a suscité de nombreuses réactions. L'information, transmise par l'Agence Régionale de Santé (ARS), faisait état de la présence de perchlorates dans l'eau potable.

Si la communication officielle évoquait des « niveaux faibles » et « aucun danger immédiat », elle laissait néanmoins plusieurs zones d'ombre : d'où provient cette pollution ? Quelles mesures concrètes sont prévues ? Seule mesure annoncée : un suivi régulier des analyses mais dont la fréquence n'est pas indiquée.

Cette absence de précisions a nourri les inquiétudes, notamment parmi les familles et les personnes les plus fragiles. Sur les réseaux sociaux, beaucoup résument la situation par une formule claire : « Nous savons que l'eau est polluée, mais nous n'avons pas de réponse sur sa sécurité réelle au quotidien. »

Un cadre réglementaire spécifique

L'ARS est l'autorité compétente pour le contrôle sanitaire de l'eau potable. Les perchlorates ne figurent pas parmi les paramètres obligatoires fixés par la réglementation européenne et française, mais ils sont considérés comme des polluants émergents et peuvent être recherchés à titre préventif.

Depuis 2011, après la découverte d'ions perchlorates dans le Nord et le Pas-de-Calais, une procédure nationale encadre la gestion de ces situations :

- Vérification et analyses complémentaires si nécessaire,
- Évaluation des risques sanitaires sur la base des recommandations de l'ANSES,
- Information des mairies et consignes particulières en cas de dépassement (notamment pour les nourrissons),
- Imposition de mesures correctives aux gestionnaires (mélange des ressources, changement de

captage, traitements adaptés), recommandations éditées sur les factures d'eau.

- Suivi régulier et transmission des résultats aux communes.

Autrement dit c'est bien l'ARS qui définit les paramètres à contrôler et la fréquence des analyses. La préfecture, de son côté, peut également renforcer les mesures et encadrer la communication auprès du public.

La situation à Itteville

À Itteville, les analyses ont révélé la présence de ce contaminant à des niveaux inférieurs aux seuils de recommandation. Ce type de pollution trouve généralement son origine dans des sources anciennes, notamment les résidus liés aux combats de la Première Guerre mondiale. La présence de ce contaminant a donc déclenché la mise en œuvre de la procédure nationale.

La gestion de l'eau potable de notre commune est assurée par le SIARCE, sauf pour le Domaine de l'Épine, géré par une association syndicale autorisée (ASAPDE). Les analyses récemment publiées par la mairie concernaient des eaux de forage. Or, dans le réseau, les eaux distribuées proviennent souvent d'un mélange entre nappes souterraines et eaux de surface ; Il est donc essentiel de disposer également de résultats concernant l'eau effectivement distribuée aux habitants.

L'association Au cœur d'Itteville a écrit à l'ARS pour connaître la fréquence des prochains contrôles de la qualité de l'eau, ainsi qu'aux gestionnaires de l'approvisionnement et des réseaux, afin qu'ils publient les résultats de ces analyses auprès des habitants.

Nous suivrons de près l'évolution de ce dossier et ne manquerons pas de vous tenir informés.

Pensez à changer régulièrement votre filtre à eau !

Si vous avez installé un filtre pour améliorer la qualité de l'eau à la maison, pensez à son entretien.

Il retient les particules naturelles présentes dans l'eau, comme le sable, les sédiments ou certains minéraux, ce qui peut lui donner une couleur brunâtre au fil du temps : c'est tout à fait normal, cela prouve qu'il fonctionne bien !

Cependant, un filtre qui reste en place trop longtemps perd en efficacité. Pour garantir une eau toujours de bonne qualité, il est conseillé de remplacer les cartouches tous les 3 à 6 mois, selon l'usage.

Et si vous n'avez pas de filtre, il peut arriver que l'eau soit légèrement colorée par moments (par exemple après des travaux ou des changements dans le réseau). Cela peut surprendre, mais ce phénomène est connu et sans danger.



Pour retrouver les gazettes précédentes, scannez ce QR Code



Pour nous contacter :

- ✉ : aucoeurditteville@gmail.com
- ✉ : [au coeur d'itteville](https://www.facebook.com/au.coeur.ditteville)
- ✉ : 06 08 88 85 27

Zoom sur...

► Commerces de proximité : le cœur vivant d'Itteville

Comme dans de nombreuses communes, les commerces de proximité jouent un rôle essentiel dans notre vie quotidienne et pour renforcer le lien social. A Itteville, certains se diversifient et offrent de nouveaux services aux Ittevillois. En tant qu'habitants, nous avons la chance de pouvoir compter sur plusieurs établissements dynamiques, **dont Le Saint Germain et La Boutique du Domaine**, qui participent activement à l'animation de notre commune, l'un au Bourg, l'autre au Domaine de l'Epine.

Le Saint Germain

Situé au bourg, Le Saint Germain est un bureau de tabac, oui... mais surtout un café-bar où l'on peut se retrouver pour un moment convivial autour d'un verre. Depuis quelques mois, le Saint Germain propose également un **service La Poste Relais** : envoi et réception de courriers et colis, lettres recommandées, achat de timbres... Autant de services postaux pratiques pour les particuliers comme pour les professionnels, le tout à deux pas de chez nous et avec des horaires très étendus : **de 7h00 à 19h30, et même le dimanche matin.**



La Boutique du Domaine

La Boutique du Domaine est située sur le rond-point du Domaine, centre névralgique du quartier. C'est un commerce où l'on trouve du journal du matin au petit cadeau : presse, tabac, magazines, cadeaux, friandises, petite papeterie, cartes postales et cartes d'anniversaire, ainsi que la Française des Jeux. On peut également y envoyer ou recevoir ses colis grâce au **service Mondial Relay**.

Un lieu simple et efficace, très fréquenté, où Vanessa, Jennifer et Sylvie sont toujours prêtes à discuter et à rendre service.



La boutique vous accueille tous les jours de 7h30 à 13h et de 14h30 à 19h30, et le dimanche matin.

Préserver et soutenir nos commerces

Ces établissements créent du lien social et contribuent à la vitalité économique de notre ville. Les commerces de proximité sont souvent les premiers témoins de la vie locale, **et les soutenir, c'est investir dans un Itteville vivant et dynamique.**

La Gazette N°7 est une publication de l'Association Au Cœur d'Itteville

aucoeurditteville@gmail.com

Directeurs de publications :
Pascal Valentin et Daphné Ract-Madoux

Imprimé par Imprimerie PAYARD (Marolles en Hurepoix)
3300 exemplaires sur papier labellisé et issu de forêts gérées durablement.
Distribué par nos soins
Ne pas jeter sur la voie publique

Illustrations reproduites avec l'autorisation de BirdsDessines.fr qui ne peut être tenu responsable des propos tenus dans les phylactères.

Au cœur de nos engagements

Au Cœur d'Itteville a offert près de 50 jeux à la ludothèque

Grâce à la générosité des fabricants sollicités par **Au Cœur d'Itteville**, près de 50 jeux de société neufs ont été offerts à la ludothèque municipale.

Ces jeux viendront enrichir la collection actuelle et seront disponibles dès la rentrée. Un beau cadeau pour les familles, les enfants et tous les passionnés de jeux de société.

Nous tenons également à remercier chaleureusement les services de la bibliothèque, à l'origine de la création de la ludothèque, et qui la font vivre avec enthousiasme depuis son lancement.

À la suite du succès du concours de Dobble, de nouvelles animations seront proposées autour de plusieurs thèmes : escape game, concours de Perplexus, défis Rubik's Cube, tournois de Uno... et bien d'autres à découvrir !

La ludothèque est ouverte chaque mercredi de 13h30 à 17h00.

Annexe de l'école Paul Bert, avenue de la Juine, au Domaine.

Renseignements : 01 64 93 72 93
e-mail : bibliothèque@mairie-itteville.fr



Des livres « ITTEVILLE, des origines à nos jours » à gagner !

Cet ouvrage a été écrit en 2006 par l'Amicale API et ses adhérents, passionnés de l'histoire locale de notre village.

Ce livre, comme toutes les éditions qui ont suivi, est le fruit d'un formidable travail de collecte de documents et d'analyse d'ouvrages existants sur Itteville et sur l'ensemble de l'Île-de-France pendant plus de 50 ans.

Cet itinéraire dans l'histoire locale, des lontaines origines jusqu'aux années deux mille, est comme une balade qui incitera le lecteur à découvrir ou redécouvrir les charmes cachés de notre commune et à mieux comprendre l'évolution du village.

Ainsi, 250 exemplaires neufs de cet ouvrage, encore stockés chez l'imprimeur, ont été rachetés pour leur éviter un triste sort : le pilon.

Cinq exemplaires du livre « Itteville, des origines à nos jours » ont été remis à la bibliothèque. C'est un geste symbolique, mais fort, pour préserver et transmettre la mémoire locale à travers ce bel ouvrage consacré à notre commune.



Si ce livre vous intéresse, il vous suffit de répondre correctement au quiz sur notre village : en flashant le QR code.

Les résultats seront analysés dans l'ordre des participations. Vous pourrez venir chercher votre exemplaire, parmi les 50 exemplaires qui seront mis en jeu, au forum des associations le 6 septembre, sur notre stand d'Au Cœur d'Itteville.



Être bénévole dans une association communale : plus qu'un engagement, un état d'esprit !

Dans notre commune, les associations sont le véritable moteur de la vie locale. Sportives, culturelles, solidaires ou conviviales, elles existent grâce à l'énergie et à la générosité de celles et ceux qui donnent de leur temps : **les bénévoles.**

Mais qu'est-ce que cela signifie, être bénévole ?

C'est offrir un peu de soi pour permettre aux autres d'apprendre, de se divertir, de se rencontrer ou de s'entraider. C'est consacrer quelques heures, parfois davantage, pour entraîner une équipe, organiser un événement, monter une pièce de théâtre, tenir un stand lors d'une fête, préparer des repas solidaires ou accueillir de nouveaux membres.

Être bénévole, ce n'est pas seulement « faire » :

- C'est s'inscrire dans une aventure humaine, nourrie par l'amitié et la solidarité.
- C'est défendre des valeurs de partage, d'entraide et de transmission.
- C'est apprendre et transmettre, acquérir des savoir-faire, découvrir de nouvelles passions.

Sans bénévoles, nos associations ne pourraient pas exister.

Dans l'ombre comme sur le devant de la scène, ils font battre le cœur de notre ville. Leur engagement est gratuit, mais sa valeur est inestimable.

Alors, si vous en avez l'occasion, poussez la porte d'une association.

Vous y trouverez bien plus qu'une activité : un collectif, une énergie, un sentiment d'utilité. Que ce soit quelques heures par an ou un engagement régulier, chaque geste compte.

Pour qu'Itteville reste vivante, dynamique et solidaire, elle a besoin de l'énergie de ses bénévoles.

Demain, pourquoi pas vous ?

Venez nous rencontrer au Forum des associations

Le samedi 6 septembre, de 10h00 à 17h00, nous vous donnons rendez-vous au Gymnase Cerdan à l'occasion du Forum des associations.

Ce moment convivial est l'opportunité d'échanger directement avec nous.

Vous pourrez :

- Nous poser toutes vos questions sur la vie à Itteville
- Partager vos idées, vos préoccupations et vos envies pour notre commune, découvrir notre vision et nos projets pour l'avenir de la ville
- Participer à des discussions ouvertes et constructives dans un cadre détendu.

Votre avis compte.

Nous croyons que l'avenir d'Itteville s'écrit avec l'ensemble des habitants, dans un dialogue ouvert et transparent.

Alors, que vous soyez un habitant de longue date ou nouvel arrivant, n'hésitez pas à venir nous voir : **chaque échange enrichit notre réflexion collective.**